(6/11) Bilder vom Bau der Rheinbrücke zwischen Leverkusen und Köln (1961 - 1965)

Am 10. Juli 1961 - also vor rund 50 Jahren - begannen die Arbeiten zum Bau der Rheinbrücke zwischen Leverkusen und Köln. Die Verbindung zwischen Leverkusen-Wiesdorf und Köln-Merkenich entstand im Zusammenhang mit der zeitgleich realisierten Schließung des Autobahnrings um Köln im Norden zwischen den Kreuzen Leverkusen und Köln-West. Mit dem "damals für Anwohner spektakulären Bau" erhielt der Rhein in seinem Verlauf zwischen Rheinfelden und der niederländischen Grenze die dritte Autobahnbrücke und die fünfzigste Brücke überhaupt.

Am 5. Juli 1965 wurde die Brücke - und damit auch das genannte Autobahnteilstück - feierlich eingeweiht.⁴ Neben der Autobahn wurde an beiden Brückenseiten ein Fußbzw. Radweg angelegt. Die Wiesdorfer Fähre über den Rhein nach Merkenich stellte 1969 ihren Betrieb ein.⁵

Die folgenden Bilder vom Bau des Projektes stammen aus der privaten Fotosammlung der Familie Nicolini aus Leverkusen.









¹ Vgl. z. B. Oberstadtdirektor - Presseamt - der Stadt Leverkusen, S. 13, Kölnische Rundschau vom 11.07.1961 und Kölner Stadt-Anzeiger vom 11.07.1961

² Schramm, S. 1

³ Vgl. Menz, S. 140

⁴ Vgl. z. B. Kölnische Rundschau vom 02.07. und 06.07.1965, Kölner Stadt-Anzeiger vom 03.07. und 06.07.1965, Neue Rheinzeitung vom 03.07. und 06.07.1965 und Rheinische Post vom 03.07. und 06.07.1965

⁵ Vgl. http://de.wikipedia-org/wiki/Leverkusen, S. 17









































Fotos: Hans-Josef Nicolini Die teilweise schlechte Qualität der Fotos ist durch die Reproduktion der ursprünglichen Diapositive bedingt.

Literaturhinweise/Quellen:

Kölnische Rundschau (Lokalausgabe Leverkusen) vom 11.07.1961, vom 02.07.1965 und vom 06.07.1965

Kölner Stadt-Anzeiger (Lokalausgabe "Leverkusener Anzeiger") vom 11.07.1961, vom 03.07.1965 und vom 06.07.1965

Menz, E.: Leverkusen - junge Stadt am großen Strom, Leverkusen 1961

Neue Rheinzeitung (Lokalausgabe Leverkusen) vom 03.07.1965, vom 05.07.1965 und vom 06.07.1965

Oberstadtdirektor - Presseamt - der Stadt Leverkusen, Verwaltungsbericht der Stadt Leverkusen 1961, Bergisch Gladbach 1963

Rheinische Post (Lokalausgabe Rhein-Wupper, Bergische Post) vom 03.07.1965 und vom 06.07.1965

Schramm, S.: Leverkusen - 687,32 Meter haben Geburtstag, http://www.rp-online.de/bergischesland/leverkusen/nachrichten, 28.12.2010

http://de.wikipedia-org/wiki/Leverkusen, 26.07.2011

(GN 07.09.2011)